

NOTAS

Bienvenidos

Les damos la bienvenida a Notas, el nuevo boletín de la Fundación Astoreca, que tiene como objetivo informarles lo que está pasando en cada uno de nuestros proyectos. Es mucho lo que queremos contarles, porque junto a ustedes compartimos el desafío de ayudar a mejorar la educación en sectores de escasos recursos, y así superar las barreras de la pobreza.



Colegio San José

Buenas noticias en lectura

Los niños de primero básico del Colegio San José han logrado importantes avances durante el año en lectura. Según los resultados de las pruebas tomadas en agosto, el 57,1% de los niños de 1° A tuvo calificaciones ubicadas entre excelente y muy bien y en el 1° B, el 67,5%.

1°A

1°B

	MAYO	JUNIO	AGOSTO
Excelente	4,9%	12,5%	32,5%
MB	26,8%	37,5%	35%
Buena	22%	22,5%	10%
Suficiente	29,2%	12,5%	12,5%
Insuficiente	17,1%	15%	10%

	MAYO	JUNIO	AGOSTO
Excelente	9,5%	19%	23,8%
MB	16,7%	33,3%	33,3%
Buena	21,4%	23,8%	16,7%
Suficiente	33,3%	4,8%	9,5%
Insuficiente	19%	19%	16,7%



El triunfo de nuestros coristas

Con dos temas de la conocida película "Los Coristas" y tras dos meses de intensos ensayos a cargo de la profesora Marcela Bustos, el Colegio San Joaquín de Renca consiguió el tercer puesto en la IV versión del Interescolar de Coros organizada por la Dirección de Extensión Cultural de la Universidad Andrés Bello.

San Joaquín y sus triunfos en handball



En lo que ya es toda una tradición, los buenos resultados en handball para el Colegio San Joaquín de Renca continúan. Como era de esperar, en el 2006 los equipos de mujeres de nuestro colegio -en dos oportunidades campeonas nacionales- obtuvieron el primer lugar en la categoría juvenil y el segundo en la categoría cadetes en el Campeonato de Apertura de Balonmano Acebal.

Cuentas claras

Los estados financieros de la Fundación Astoreca, al 31 de diciembre de 2005, fueron auditados favorablemente durante junio y julio de este año por Deloitte. Durante estos dos meses, la prestigiosa consultora se instaló en nuestras oficinas de contabilidad y revisó con detalle todos los sistemas contables.

TIPS

Profesores ausentes

En Chile el ausentismo docente es alarmante. Según datos de una encuesta de UNESCO en el 2004, sobre "Condiciones de trabajo y salud docentes", el 25% de los profesores de Argentina y Ecuador han solicitado licencia médica en el período de un año. En México, el 21%. En Chile, tome nota, un 47% de los docentes han solicitado licencias médicas en el mismo período.

Un ejemplo de superación docente

La evaluación docente en Finlandia no es tema, y de hecho no hay establecido ningún sistema de evaluación docente. Eso sí, los directores de cada colegio no tienen restricciones para despedir a un profesor si su desempeño es insatisfactorio. Incluso, muchos colegios realizan debates anuales para evaluar el cumplimiento de objetivos y analizar las metas para el año siguiente.

Tres preguntas a...

María José Castro, bibliotecaria del Colegio San Joaquín

¿Cuál fue tu principal desafío al asumir la biblioteca?

Varios. Enseñarles a los niños que la biblioteca era lugar entretenido, pero que había que respetar y cuidar. Ordenarla físicamente para tener libros ordenados, limpios y en buen estado. Asumir la parte docente y administrativa, que antes estaba a cargo de personas diferentes. Lograr motivar a los niños con actividades anexas para fomentar la lectura.

¿Qué cosas has instaurado para motivar a los niños?

Para que una biblioteca sea entretenida se debe renovar constantemente. Se instauraron las vitrinas con los libros recomendados; hay un diario mural entretenido, con colores. En junio se lanzó un boletín mensual dividido en tres niveles (kínder a cuarto básico, quinto a octavo básico y primero a cuarto medio), que tiene concursos literarios, secciones recomendadas y nuevos títulos. Todas las



La biblioteca del Colegio San Joaquín tiene más de 10 mil ejemplares. Desde este año está a cargo de María José Castro.

semanas se realizan actividades de biblioteca y constantemente estamos renovando libros.

¿Has observado resultados?

La biblioteca es hoy un lugar ordenado. Se han creado espacios para que todos puedan estar y los niños los respetan. Todo esto es tremendamente valorado por los alumnos.

Testimonio

Carolina Barceló, nueva subdirectora Colegio San José

"Mi nombre es Carolina Barceló Cueto, tengo 32 años y estoy trabajando en el colegio San Joaquín desde el año 2001.

Estudié Pedagogía Básica en la Universidad Católica y luego realicé un postítulo en Psicopedagogía en la misma universidad.

Antes de llegar al colegio San Joaquín en Renca, trabajé como profesora jefe en otros dos colegios.

Desde hace varios años soy la profesora jefe de 2º básico, lo que me gusta mucho porque los niños más chicos son muy receptivos y agradecidos con todo lo que uno les entrega.

Desde el próximo año seré subdirectora académica del Colegio San José de Lampa. En este nuevo desafío me gustaría poder



transmitir todo lo que he aprendido estos años en el San Joaquín, y así ayudar a que otros niños tengan la oportunidad de recibir una educación que les permita superar las barreras del medio adverso en el que la mayoría de ellos se desenvuelve".

Ingenieros premiados

Nuestros directores ingenieros obtuvieron el premio "Fundación de Ingenieros UC 2006" en reconocimiento a la importante obra educativa que han desarrollado.



La distinción, otorgada por los propios ex alumnos, fue para Felipe Larrain, Ignacio de Iruarrizaga, Francisco Vial, José Manuel Poblete, Pelayo Larrain, Rufino Melero y Jaime Allende, todos ellos compañeros de universidad y amigos de Marcelo Astoreca y fundadores del Colegio San Joaquín.

Además, el premio incluyó a Pedro Tagle, Roberto Lecaros, Francisco Javier Herrera, Esteban Ossandón y Álvaro Correa, integrantes de la nueva generación que se unieron a la Fundación Astoreca en el 2005 con la inauguración del Colegio San José de Lampa.

Donaciones

Banco de Chile y el Colegio San José

El Banco de Chile es el principal auspiciador del Colegio San José y desde sus inicios se comprometió con importantes aportes anuales y aportes específicos para construcción. Gracias a su colaboración se han realizado diferentes actividades como el Día del Libro, la Semana Cultural y la implementación de canchas deportivas, entre otras.

Agradecimiento especial

Tenemos un nuevo colaborador. La compañía corredora de seguros Aon Risk Services (Chile) S.A, quien se ha comprometido de ahora en adelante con una importante donación para la Fundación Astoreca. Queremos darles las gracias por confiar en nuestro proyecto.

Moderna sala audiovisual en el San Joaquín

Desde este año el colegio San Joaquín cuenta con una moderna sala audiovisual en la cual se pueden proyectar películas o presentaciones en power point, entre otras cosas. Ha tenido una enorme demanda por parte de los profesores, quienes muchas veces preparan sus clases incluyendo estos elementos. La implementación de esta sala se hizo posible gracias al generoso aporte que año a año realiza la Fundación Irazábal al colegio.

conozca a nuestras directoras

¿Conoce usted a las cabezas que dirigen nuestros colegios? Se las presentamos:



COLEGIO SAN JOAQUÍN

Ximena Torres Rodríguez

Siempre ha estado ligada a la Fundación Astoreca. Una vez egresada de Pedagogía General Básica en la Universidad Católica, ingresó al Colegio San Joaquín de Renca como profesora de primero básico entre los años 1990 y 1994. En 1995 asumió la subdirección académica hasta el 2001, cuando fue nombrada directora. Ximena es consultora en matemáticas y asesora en el Método de Enseñanza de la Lectoescritura (Método Matte).



COLEGIO SAN JOSÉ

María Teresa del Río Covarrubias

Estudió Historia en la Universidad Católica y ha trabajado como profesora en enseñanza media en varias ciudades de Chile. En Santiago hizo clases en el Colegio Dunalastair y Villa María y recientemente realizó un postítulo en "Gestión Educacional" en la UC. En el 2004 ingresó a la Fundación como directora del Colegio San José de Lampa.

www.educandojuntos.cl

Además de sus dos colegios, nuestra fundación tiene desde el 2001 el portal Internet educandojuntos.cl, cuyo principal objetivo es fortalecer la labor de los colegios, escuelas y liceos a través de la difusión de contenidos educacionales probadamente exitosos. La instancia ha sido tremendamente exitosa y permanentemente agradecida por los usuarios que visitan la página. Este año el promedio mensual de visitas ha sido de 31 mil. En el portal participan otras fundaciones e instituciones sin fines de lucro vinculadas al mundo de la educación y con trayectoria y experiencia en sectores de escasos recursos. Ellas son: 17 colegios de la Sociedad de Instrucción Primaria, colegios Necedal, Los Nogales, Monte Olivo, Polivalente de la Pintana, San Lorenzo, San Luis Beltrán, Santa Rosa de Lo Barnechea, Fundación de la Santa Fe y Fundación Educacional Barnechea. Educandojuntos.cl, cuenta con el auspicio del Banco de Chile.

Matrículas 2007

102 postulantes para 84 vacantes en kinder recibió el San José en su proceso de matrículas 2007. De ellas, 27 fueron cubiertas por los hermanos de los alumnos y 56 sorteadas públicamente el martes 17 de octubre en el colegio.

92 postulantes para 42 vacantes en kinder rindieron examen en el Colegio San Joaquín para la matrícula 2007. 31 de ellas fueron cubiertas por hermanos de los alumnos.

eventos PROfundos



Más de 800 personas asistieron al debut de "Torres Gemelas" en la tradicional Premiere del Colegio San Joaquín. Agradecemos su compromiso en todos estos años.



Con Carozzi como principal auspiciador se realizó la segunda tallarinata a beneficio del Colegio San José. Agradecemos a las cerca de 500 personas que participaron.



Por segundo año consecutivo Tecno Fast Atco organizó un torneo de golf en Las Brisas de Chicureo a beneficio del Colegio San José. Fue auspiciado por 18 empresas.